

Tipos de educación.

La educación es un proceso mediante el cual adquirimos diferentes tipos de conocimientos y valores que en un futuro nos ayudaran a tener mejor formación y un buen salario, cabe recalcar que la educación escolarizada no supe a la educación, valores y ética que deben dar los padres de familia en casa.

La educación puede presentarse en diferentes formatos y formas pero cabe destacar que esta es universal y por lo tanto es válida sin importar el país donde uno se encuentre, solamente cambiaría el modelo educativo, algunas materias y carreras profesionales.

Educación formal
(reglada)

Esta se caracteriza por ser impartida en centros educativos y sus características son: regulada, intencional y planificada. Quiere

decir que está regulada por la ley (SEP), Que hay una intención detrás del acto educativo (formar personas capacitadas para el futuro) y está planificada por temas (plan de estudios), cuando la persona termina se le entrega un diploma y documentos oficiales avalados por el gobierno donde se reconoce la finalización de sus estudios de manera exitosa.

Educación no formal.

Este tipo de educación se caracteriza por estar organizada y es intencionada, tiene permiso

gubernamental pero no está regulada por este mismo, por este motivo no tiene valor profesional pero si es reconocido mediante certificados.

Educación informal.

Este tipo de educación es la que no es recibida dentro de una institución educativa tradicional si no que es recibida fuera de esta, como por ejemplo: todos los valores y ética que se aprende en casa, experimentos propios, juegos, actividades familiares, viajes, deportes, entre otros más.

La educación formal es una serie de etapas que se deben llevar a cabo progresivamente, con

forme vayan pasando los años más vas a ir conociendo y aprendido sobre diferentes temas, más a parte la curiosidad se desarrolla y las personas empiezan su propia búsqueda y aprendizaje variable.

La educación infantil no es obligatoria y ocurre de los 0 a 6 años, es cuando los niños recurren al kínder que es donde empezaran a desarrollar sus instintos, a conocer el mundo que los rodea, a hacer preguntas y tener el deseo de empezar su propia búsqueda en pequeñas cosas, en esta etapa el pequeño conocerá

animales,
colores, letras y
datos básicos e
importantes sobre
su familia y
gente cercana a
él.

Educación primaria.

Esta etapa ocurre de los 6 años a los 12 años, es conocida como educación básica o elemental, aquí es donde se promete la alfabetización total del alumno, este aprenderá a leer, escribir y tener pensamiento matemático, se le impartirán materias donde tendrá conocimientos básicos en español, matemáticas, historia, geografía, pintura etc...

Educacion secundaria.

Esta etapa ocurre de los 13 años a los 15 años, su duración solamente es de tres años, es la etapa posterior a la media superior (preparatoria).

Durante estos tres años el estudiante sufre los cambios de la adolescencia y pubertad donde las experiencias, vivencias e incluso el cuerpo van cambiando.

Durante la secundaria se lleva la gran mayoría de las materias de la primaria con la diferencia de que ahora son más complejas, si antes en español se llevaba conocimientos sobre el uso de puntos, comas, guiones, redacción y ortografía ahora se ven temas complejos como: tiempos gramaticales, adverbios, monólogos, lenguaje, reportes, narraciones, estructuras, sujetos etc.. y ni hablar de las materias más complejas como matemáticas e historia donde cada vez se empieza a dejar el "cálculo mental" para pasar a álgebra avanzada y a historia del mundo.

Los libros de texto son otorgados por el gobierno de forma gratuita desde el kinder

hasta la secundaria (en México) ya que en otros países como Colombia o Chile los padres de familia son responsables de que sus hijos obtengan los libros de texto para poder trabajar.

Educación preparatoria o media superior.

La educación media superior, preparatoria o bachillerato se lleva a cabo de los 15 años a los 18 años, en esta etapa el alumno ya habrá pasado por la adolescencia y pubertad, ahora

es un joven que decidiera su futuro (una carrera profesional).

En este punto es necesario recalcar que para que el joven logre obtener un lugar en una institución gubernamental este será sometido a un exámen donde se puntuaran sus conocimientos , si logra tener cierta cantidad de aciertos entonces será aceptado en alguna institución, de lo contrario la otra opción es una escuela privada o esperar un año para el próximo ciclo escolar donde podrá presentar su exámen por segunda vez.

En la educación media superior cambia el modelo de materias en un 80% ya que se incluyen materias como inglés, artes, música, física, antropología, biología sociología, leyes, economía, entre otras, puesto que este es el último escalon para decidir su futuro, aquí el alumno decide tomar una carrera profesional que tendrá cierta duración y es de donde este se desarrollara profesionalmente en un futuro ya cercano.

Eduacion superior o universitaria.

Esta etapa se lleva a cabo de los 18 años a los 23-25 años(dependiendo la duración de la carrera que el alumno eligió).

Esta es la etapa final del aprendizaje académico, las clases son impartidas es la universidad que de igual manera que en el bachiller, el alumno debe presentar un examen de ingreso para obtener un lugar.

En este punto de educación el alumno tiene conocimientos más elevados en todo tipo de contexto, desde lo esencial hasta lo político y social.

La persona egresada de la universidad será un experto total en la carrera que haya escogido, por ejemplo; si el alumno decidió estudiar leyes será un abogado capacitado para poder atender los "problemas" que presente la sociedad donde la ley tenga peso, si una pareja se llega a separar y los hijos son menores de edad o siguen estudiando y el padre se niega a darles manutención, la madre o tutor de los niños puede exigir manutención al padre, mediante un abogado puesto que la ley así lo exige.

Así como también estará capacitado para atender más "problemas o causas", divorcios, matrimonios, herencias, expedir actas de nacimiento, expedir actas de difunción entre otras.

Una vez terminado sus estudios el alumno tendrá la "oportunidad" de hacer una tesis sobre algún tema donde este se sienta más capacitado (tiene que ser sobre su carrera) , tendrá un tutor que le ayudara y corregira sus errores.

Una vez aprobada la tesis el alumno la presentara frente a un grupo de profesores donde le harán preguntas y dudas que este debe atender, si los jueces deciden que el alumno

esta capacitado le darán "pase" y así podrá obtener su título, si los jueces le niegan el pase, el alumno tendrá dos oportunidades más para poder presentar la tesis.

De este modo es como concluye la educación en México, en este último paso el "ex alumno" podrá conseguir un puesto de trabajo donde podrá mostrar sus habilidades y capacidades que a lo largo de casi 20 años de estudio logro obtener.

Cabe destacar que desde el bachillerato el número de alumnos baja drásticamente, ya se por motivos económicos, donde los padres NO pueden costear una escuela privada o donde simplemente el alumno decidió interrumpir sus estudios.

En la universidad tristemente baja más la demanda para poder ingresar y al ser más complicado obtener un lugar, más alumnos interrumpen esta educación también.

¿Cuál es tu opinión sobre la educación en México? ¿Crees que el sistema impartido sea correcto? ¿La institución educativa debería quitar cargas de materias? ¿ es este sistema eficaz? Y lo realmente importante: ¿ los alumnos salen verdaderamente capacitados y con los conocimientos que requiere el sector laboral?

Mónica Anabel Contreras Torres

Junio 2021

Toluca, Méx.

Referencias:

<https://www.redem.org/los-18-tipos-de-educacion-clasificacion-y-caracteristicas/>

<https://es.wikipedia.org/wiki/Bachillerato>

<https://conceptodefinicion.de/universidad/>

